

Questions orales

M. Macdonald (Rosedale): Oui, monsieur l'Orateur, je vais tâcher de me renseigner.

LE PÉTROLE—LA MISE EN VALEUR DES SABLES
BITUMINEUX

M. T. C. Douglas (Nanaimo-Cowichan-Les Îles): Monsieur l'Orateur, une dernière question supplémentaire. Comme le cas du gaz naturel pourrait très bien devenir sous peu celui du pétrole, le ministre nous dirait-il si le gouvernement songe à offrir à l'Alberta et à la Saskatchewan de participer à l'exploitation des sables bitumineux dans ces deux provinces?

L'hon. Donald S. Macdonald (ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources): Monsieur l'Orateur, le député sait peut-être que le gouvernement de l'Alberta a fait hier soir une nouvelle proposition intéressante sur la participation de l'État à l'industrie pétrolière. Je compte rencontrer bientôt des représentants de cette province pour examiner les nouvelles possibilités d'exploitation des sables bitumineux, en Saskatchewan également.

LE PÉTROLE EXTRAIT DES SABLES BITUMINEUX—
L'EXEMPTION DE LA SURTAXE

M. Eldon M. Woolliams (Calgary-Nord): Monsieur l'Orateur, j'ai une question supplémentaire à poser au ministre. Vu ses réponses, et le projet d'exploitation conjointe des sables bitumineux de l'Athabaska par l'industrie et la population, le gouvernement a-t-il établi une politique pour faire en sorte que le pétrole brut provenant de cette exploitation soit exempt de la surtaxe?

L'hon. Donald S. Macdonald (ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources): Monsieur l'Orateur, c'est un des points qui ont été examinés mais aucune décision n'a encore été prise. On se demande si une exemption particulière serait nécessaire, étant donné les hausses envisagées.

M. Woolliams: Monsieur l'Orateur, permettez-moi de revenir sur ce point. Le ministre dit qu'on s'interroge à ce sujet. Voudrait-il dire à la Chambre, et aux Canadiens que le sujet intéresse, pourquoi il s'interroge à ce sujet et pourquoi il ne peut nous dire de façon catégorique si le pétrole brut provenant de cette exploitation sera exempt de la surtaxe?

M. Macdonald (Rosedale): J'aimerais avoir des entretiens poussés avec le gouvernement de l'Alberta avant de faire cette déclaration, monsieur l'Orateur.

M. l'Orateur: A l'ordre. Il semble que cette question suscite un certain nombre de questions supplémentaires. La présidence accorde d'abord la parole au député de Champlain, puis au député d'Edmonton-Centre et aux autres, pour leurs questions supplémentaires.

* * *

[Français]

LA MAIN-D'ŒUVRE

LE PROGRAMME D'INITIATIVES LOCALES—L'EFFET DES
RECOMMANDATIONS DES COMITÉS CONSULTATIFS DE
CIRCONSCRIPTIONS SUR LE CHOIX DES PROJETS

M. René Matte (Champlain): Monsieur le président, je désire poser une question à l'honorable ministre de la Main-d'œuvre et de l'Immigration.

[M. Douglas.]

Dirait-il si les décisions des comités consultatifs de circonscriptions qui seront formés dans le cadre du programme d'initiatives locales auront une influence déterminante dans le choix des projets qui seront approuvés?

• (1450)

[Traduction]

L'hon. Robert K. Andras (ministre de la Main-d'œuvre et de l'Immigration): Monsieur l'Orateur, comme je l'ai expliqué dans ma lettre à tous les députés, ils influenceront sûrement la décision, mais je me réserve le droit d'approuver ou de rejeter le projet en dernier ressort.

[Français]

M. Matte: Monsieur le président, je désire poser une question supplémentaire.

Le ministre pourrait-il dire si les suggestions faites par des députés qui le veulent bien ou par des membres de ces comités consultatifs seront nécessairement acceptées par le ministre?

M. l'Orateur: J'ai l'impression que le ministre a déjà répondu à la question.

* * *

[Traduction]

LES RESSOURCES ÉNERGÉTIQUES

LA TAXE À L'EXPORTATION DU PÉTROLE—
L'ALTERNATIVE OFFERTE PAR L'APPLICATION D'UN PRIX
DIFFÉRENTIEL PAR L'INDUSTRIE

L'hon. Alvin Hamilton (Qu'Appelle-Moose Mountain): Monsieur l'Orateur, j'aimerais poser au ministre de l'Énergie, des Mines et de Ressources une question au sujet de ses entretiens avec les représentants de l'industrie du pétrole à Calgary hier. Comme personne ne s'oppose à la différence de prix de 40c., le ministre a-t-il proposé à l'industrie qu'il songerait à faire appliquer la différence de prix habituelle par l'industrie elle-même plutôt que de recourir à cette taxe à l'exportation encombrante qu'il propose?

L'hon. Donald S. Macdonald (ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources): Non, monsieur l'Orateur, je ne leur ai pas proposé cela.

M. Steven E. Paproski (Edmonton-Centre): Monsieur l'Orateur, j'ai une question supplémentaire pour le ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources. Est-il vrai qu'il accorde à l'Office national de l'énergie 24 heures pour prendre des décisions relatives à l'énergie nationale et qu'il lui dicte une ligne de conduite...

M. l'Orateur: A l'ordre.

LES PRIX DE DÉTAIL DE L'ESSENCE ET DES HUILES
COMBUSTIBLES—LE BLOCAGE ET LES MESURES DE
CONTRÔLE

M. Cyril Symes (Sault-Sainte-Marie): Monsieur l'Orateur, ma question s'adresse au ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources. Après avoir demandé, le 13 septembre, aux détaillants de pétrole et de gaz de ne pas hausser leurs prix, le ministre a-t-il créé un organisme de surveillance pour vérifier les prix des carburants pour automobiles et des huiles de chauffage, et les détaillants ont-ils augmenté leurs prix depuis le 4 septembre?